
“贺病条幅”暴露了公立医院商业化歧途

PM2.5全线超标
如何治理需政府回答

这条庆贺的横幅不受公众的待见，原因似乎

是它出现在不合适的地方，庆贺不合适的对象。

其实，真正的原因应该是这条横幅彻底暴露了愈

演愈烈的公立医院商业化之弊病和触动了社会

普遍敏感的“看病难看病贵”神经。由此，招来民

意的汹汹反弹，可谓一点也不奇怪。

我们很容易条件反射地把这样的医院和医

生推上“道德法庭的被告席”。千百年以来，传统

赋予医生的价值和认知是悬壶济世、救死扶伤。

远的尚且不说，就是在当今一些偏僻乡村的诊所

药铺，仍可见充满济世情怀和人性关爱的旧式对

联：“但愿世间人无病，何愁架上药生尘”。但在

繁华城市的现代化医院，悬挂出的却是庆祝住院

病人突破 4 万人次的“贺病条幅”。传统与现代、

贫弱与富有，如此巨大的反差让人恍惚之余，也

无奈承认现实的真实与残酷，并对医院发出道德

的拷问。

但是，经验显示，道德的路径往往解决不了

真正的道德难题。如果我们仍然把“贺病条幅”和

存积的负面认知归结于对医者道德层面的质问，

则必然于事无补。

“贺病条幅”暴露出来的真正病症，是医改的

败笔和公立医院奔向商业化的歧途。长期以来，

我国医疗机构公益性与营利性不分，这也被指斥

为医改不力之“首罪”。公立医院的公益性缺位，

导致弊病丛生。目前，在医疗卫生领域占据主导

地位的医疗机构绝大多数都是公立医院，但由于

财政投入补偿机制不到位等原因，它们在经营上

一致追逐利润，趋利性十分突出。统计显示，95%

以上的公立医院正按照营利性的商业模式在运

营。我国医药卫生体制改革方案强调要坚持公立

医院的公益性质，然而，现状却呈现相反趋势。

官员财产公示试点
首先要“接地气”

评论

时事
乱炖

合 肥 的 空 气

污染物从昨日中

午开始全线超标，

这也是合肥PM2.5

发布后首次全污

染 ；全 市 10 个

PM2.5国控点浓度

呈现“八橙二红”

的严重超标状态。

（本报今日3版）

微评论

星报时评信箱：xbxy2010@126.com02 星眼 2012年12月5日星期三
编辑钱兆成 | 组版刘玉 | 校对陈燕

住院病人总

数突破 4 万，医院

挂出大条幅庆贺，

你说该不该？近

日，就有网友发微

博称，吴川市人民

医院挂出大条幅，

庆祝该院住院病

人突破 4 万人次。

该网友质疑，难道

住院病人突破4万

人次也是件值得

庆贺的事情？

（12 月 4 日

《郑州晚报》）

非常
道

一、转让方：芜湖市金旅建设投资有限责任公司。
二、转让标的名称：芜湖大砻坊工业创意文化园

暨中国铁画博物馆20年经营权。
三、转让标的基本情况：芜湖大砻坊工业创意文

化园暨中国铁画博物馆位于原大砻坊77号，东临袁
泽桥，南临青弋江，北临砻坊路规划红线，西临大砻
坊消防特勤站，占用的土地使用权面积为24664平
方米，建筑物13幢面积约14000平方米。（建筑物详
情见资产评估报告）

四、标的经营业态范围：拟以创意设计、办公为
主以及经营与之相关的产业，辅以茶室、简餐、酒吧
等商业配套服务。

具体经营业态由意向受让方报名前在安徽长江
产权交易所领取《工业创意文化园经营业态申请
表》，由转让方审核同意后，方可报名。

五、经营权期限：20年（自项目规划方案通过市
规划委员会评审后270天算）。

六、公告期限：自2012年12月5日至2013年1
月3日。

七、报名时间：自2012年12月20日至2013年
1月3日（每工作日8：00－16：30）。

八、交易条件与意向受让方资格条件：详见公告全文。
九、转让标的挂牌价格：人民币500万元。

十、交易保证金：人民币200万元。
十一、交易方式：
1、挂牌期满，如征集到一个符合条件的意向受

让方，采取协议转让方式。
2、挂牌期满，如征集到两个及以上符合条件的意

向受让方，采取网络竞价（多次报价）的交易方式。
十二、交易时间：由安徽长江产权交易所确定并

另行通知。
十三、联系人及联系方式：
安徽长江产权交易所
联系人：叶小姐
联系电话：0553-3117719
传真：0553-3117971
网址：www.ccjex.com
地址：芜湖市渡春路1号（芜湖市人大常委会原

办公楼）
若要了解项目详细信息，请查阅转让方在安徽

长江产权交易所网站（www.ccjex.com）发布的《芜
湖大砻坊工业创意文化园暨中国铁画博物馆20年
经营权挂牌转让公告》全文或到安徽长江产权交易
所购买该项目《出让文件》。

安徽长江产权交易所
2012年12月5日

芜湖大砻坊工业创意文化园
暨中国铁画博物馆经营权转让公告
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从今年 11 月 30 日起，合肥市在全省率先发布

PM2.5污染数据。应该说，省城的行动之快、勇气之

足是值得赞赏的。

众所周知，PM2.5 是指大气中直径小于或等于

2.5微米的颗粒物，称为可入肺颗粒物。PM2.5值越

高，就代表空气污染越严重。公布PM2.5值，充分满

足了公众的环境知情权，同时也对于如何治理空气

污染提出了更高的要求。

从现实来说，我国空气状况与PM2.5国际标准的

要求还有不小的差距，但是既然敢于公布数值，就表

明我们将向着科学标准看齐，向营造蓝天白云努力。

合肥近日来出现的 PM2.5 全线超标，说明我们

的空气环境存在不小的隐患，应该引起我们的充分

重视。

空气污染是自然环境和社会环境所致，但作为

社会的人不是无可作为、无能为力的；相反，通过人

们的努力，特别是相关部门的切实措施，完全可以控

制和减少PM2.5。譬如，淘汰落后的工艺和设备，对

大气污染严重的企业进行治理，做到少排废气，尽量

少使用煤炭、气油和废料等严重污染的燃料，发展公

共交通，减少车流量，控制生活污染，防止建筑扬

尘，杜绝燃烧秸秆等等。

其实，减少PM2.5对于每一个人来说，也不是无

所作为的。譬如，戒除吸烟的习惯，烹饪时选择相对

油烟少的方式，少开私家车，多一些低碳和减排的行

为，为城市空气的清新作出应有的奉献。

广东省纪委书记黄先耀近日表示，根据

省委的要求，我们认真研究和借鉴了港澳地

区以及其他国家的经验，分别在粤北和珠三

角地区各选择一个县、区，开展领导干部家

庭财产申报，并在一定范围内公示试点工

作，现在试点工作正在有序推进中。根据

《从严治党五年行动计划》的要求，2014 年

前完成试点，并逐步推开。在总结几个试点

经验的基础上，下一步将根据省委统一部

署，积极稳妥地推进这项工作。（今日本报

15版）

广东作为南风劲吹之地，在反腐倡廉建

设上自然不甘于人后，广东财产公示制度虽

然目前仅是一个文件，但无疑是对民意正面

的回应。整个社会民众对该制度的呼声越

来越强烈：从媒体铺天盖地的关注报道，到

网民数量庞大的跟帖讨论，再到学术界的积

极建议，都显示出了社会对官员财产公示制

度的关注。

每每开风气之先河的广东在财产公示

制度上跟进，无疑给财产公示制度打上了一

剂强心针。广东分别在粤北和珠三角地区

各选择了一个县、区来进行试点，这样的做

法并不新鲜。现阶段财产公示制度一般也

选择在某一地展开试点，但暴露的问题也不

少，尤其在房产问题上难有大动作，更需要

指出的是有限的公开多在内部开展。

由此可见，给现阶段已经施行的财产公

示制度打补丁是当务之急，这就需要接地

气，就需要加强监督，这里的监督包含两个

方面：一是要接地气，建立起社会的监督体

系，即外部监督。二是完善信息统计体系，

即内部监督。没有这两个体系的建立，这项

制度实行起来是比较难的。

具体而言，内部监督起步于申报环

节。申报体系中第一个环节应该是调查，对

于官员申报的相关情况，要有一个由群众代

表、财务部门、银行和记者共同组成的小组

核实。接下来的环节才是公示、惩治及记录

在案。而外部监督应该能够倾听到那些沉

默的声音，如果公示出笼，群众的反应是没

有异议，那公示的效果无疑要大打折扣。

官员财产公示，符合公共利益，能促使

官员保持廉洁，但目前可能存在的瑕疵，不

能成为我们放弃它的理由。接下来要做的，

就是要在完善机制上下功夫，推动官员财产

从零星公开向全面公开，从内部公开向外部

公示，建立官员财产公示长效机制，使官员

财产能够经受住历史、民众的检验。

“美国式过马路还不如中国式，美国行人我行我

素，连和他人凑一起的意识也没有。”

人民网针对“中国式过马路”发表评论称，纽约

人集体闯红灯现象也非常普遍。评论称，热议闯红

灯若能够提高国人交通意识，无疑是好事，但没必要

什么都与素质联系在一起。

“部分企业一味维持滚筒洗衣机的虚高价格，

让消费者误以为滚筒就是高端，贵的才好。”

昨日，有人对市场上的滚筒洗衣机价格提出质疑。

记者从第三方市场研究公司了解到的数据是，目前滚筒

洗衣机的出口平均价格只有100美元（约合623元人民

币），但国内市场零售均价则达到3000元人民币以上。
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